

FENACOPEL eligió nuevo Directorio para período 2024 - 2025

El pasado martes 10 de julio, durante la realización del Consejo de Administración N°675, la Federación Nacional de Cooperativas Eléctricas Ltda. (FENACOPEL), entidad que agrupa a las Cooperativas Eléctricas CEC, COPELEC, COELCHA, COPELAN, SOCOEPA, COOPREL y CRELL, eligió su nueva Directiva para el período 2024-2025, la cual quedó presidida por el actual Consejero de la Cooperativa Eléctrica Los Ángeles Ltda., (COPELAN), Jaime Ugarte Cataldo, quedando como Vicepresidente Arnoldo Toledo Aedo (SOCOPEPA) y como Secretario resultó elegido Manuel Bello Núñez (COPELEC).

El nuevo Presidente del Directorio, Jaime Ugarte, es Ingeniero Agrónomo, fruticultor y asesor en área frutícola y profesor de la misma cátedra en la Corporación Santo Tomás Los Ángeles, con más de 30 años de vinculación a COPELAN, ya sea como socio

y usuario, siendo además durante 25 años Director de la mencionada Cooperativa.

Al momento de asumir, Ugarte sostuvo que dentro de los principales lineamientos de trabajo de este nuevo Directorio será continuar con el posicionamiento de FENACOPEL como un actor relevante del sector de la distribución de energía, buscando como cooperativas eléctricas “diferenciarnos de las grandes empresas eléctricas, poniendo en valor este modelo asociativo fundamental en el sector rural y mejorar así la calidad de vida de nuestros socios y usuarios”.

Otra de las líneas de trabajo será apoyar a las Cooperativas en la preparación y entrega de información requerida por la autoridad para la tramitación del nuevo Valor Agregado de Distribución (VAD), período 2024-2028. “Es fundamental que las tarifas representen lo mejor posible los costos en que nuestras asociadas

incurren en la distribución de energía en el sector rural. Para fortalecer nuestra continuidad y calidad de servicio se requieren importantes inversiones y eso debe estar remunerado en la tarifa”, precisó.

Ugarte también plantea que, como resultado del alza de las tarifas actualmente en ejecución, muchas autoridades y actores vinculados al sector eléctrico coinciden en la necesidad de modernizar la actual Ley de Distribución. “Ahí nos espera una tarea importante, donde debemos tener una opinión informada, fundada técnicamente y que represente la realidad del trabajo diario que enfrentan las cooperativas eléctricas”.

Como FENACOPEL, Ugarte anunció que se continuará trabajando en todo lo relacionado al combate de incendios, donde la detección y manejo de material potencialmente inflamable es de vital importancia. Lo mismo ocurre con el robo de cables, un delito cada vez más frecuente que trae serias consecuencias a nuestros usuarios y a las propias Cooperativas. “Debemos educar y concientizar que para minimizar este problema es fundamental la colaboración de todos”. Los daños ocasionados a la infraestructura eléctrica, donde el



choque a postes se ha convertido en un gran problema que demanda un esfuerzo importante para restablecer los flujos de energía. “Para avanzar en los problemas mencionados anteriormente, nos espera un trabajo intenso con las autoridades y nuestros usuarios, buscando un compromiso de todos para evitarlos”, comenta el timonel.

Por último, Jaime Ugarte aseguró la participación de la Federación al interior de la Asociación Nacional de Cooperativas, entidad que reúne a cooperativas de distinto ámbito, pero unidas por un modelo de desarrollo económico sostenible, donde la asociatividad y ayuda mutua son parte fundamental del modelo cooperativo.